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Eventos 
esportivos, 
realizados 
dentro do projeto 
Colombo + Verão, 
movimentaram 
o último fim 
de semana. 
Inauguração 
da ciclorrota, 
competições 
esportivas e 
aulão de ginástica 
atraíram grande 
público.
(Pág. 9)

Partida entre seleções Master de 
Coritiba e Imperial teve chuva de 
gols e de solidariedade.
(Pág. 8)

Auxílio inclui bolsas que variam 
de R$ 100 a R$ 400. Prazo para 
cadastro vai até 31 de janeiro.
(Pág. 15)

Veja também
nesta Edição:

Siga Nossas
Redes

CONFIRA MAIS EM NOSSO SITE - www.jornaldecolombo.com.br - 
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Ciclorrota de Colombo é inaugurada oficialmente

Imperial arrecada 
3 toneladas de 

alimentos

Inscrições para 
o Bolsa Atleta 

seguem até janeiro Augustinho Zucchi é 
eleito conselheiro do 
TCE

CMDCA libera 
recursos do FIA para 12 
instituições

Sejuf repassa verbas 
para projetos do CIEE

Pôster do XV de 
Novembro, campeão 
da temporada 2023 da 
Liga de Colombo

Coluna Social

/jornaldecolombo

/jornaldecolombo

41 3606-6055
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PUBLICAÇÕES LEGAISERRAMOS!

EDITORIAL

Não bastassem as reivindica-
ções por um golpe de Estado 
(sim, intervenção militar é golpe 
de Estado), agora há núcleos ra-
dicalizados promovendo quebra-
-quebra. Nesta semana, Brasília 
foi palco de um show de horro-
res promovido por pessoas que, 
por não aceitarem o resultado 
das urnas, promoveram atos de 
vandalismo e, por que não dizer, 
de terrorismo.

É inaceitável, em pleno 2022, 
que atos dessa natureza sejam 
realizados. E é pior ainda que 
eles passem impunes. Deixando 
claro que não se trata de defen-
der a “borrachada no lombo” 
(por mais que os protagonistas 
desse espetáculo sejam os 
mesmos que defendem a “borra-
chada” quando o ato é do outro 
espectro ideológico).

Com uma série de fotos e ví-
deos, é impossível que as autori-
dades públicas não identifiquem 
e punam, no máximo rigor da 
lei, os promotores desses atos. 
Punições exemplares, dentro 
do espectro legal, servirão para 
provar que não importa o lado, 
ninguém pode fazer o que foi 
feito.

A democracia aceita a discor-
dância e até mesmo depende 
dela para existir. Mas a democra-
cia não aceita ser ferramenta da 
própria destruição. Não concor-
da, faça a luta política. Assim é 
o jogo.

EXPEDIENTE

Prazo para se beneficiar dos descontos em 
juros e encargos moratórios vai até 15 de 

janeiro.

Empresas jovens interessadas em 
desenvolver soluções para o setor 
elétrico têm até a próxima quarta-
-feira (21) para se inscrever na nova 
jornada do programa de inovação 
aberta promovido pela Copel. O 
Copel Volt oferece investimento 
financeiro e apoio técnico para as 
provas de conceito em soluções liga-
das a cinco desafios do setor elétrico 
na atualidade. As orientações sobre 
o cronograma do programa e o link 
para a plataforma de inscrições estão 
disponíveis na página do programa. 
No canal da Copel no YouTube tam-

Micro e pequenas empresas, 
microempreendedores individuais 
(MEI) e empreendedores informais 
que possuem contratos de finan-
ciamento com a Fomento Paraná e 
que estão com parcelas em atraso 
ou inadimplentes têm até o dia 15 
de janeiro para aproveitar uma 
campanha de descontos e ficar 
com as contas em dia.

A instituição financeira esta-
dual está oferecendo até 100% 
de desconto em taxas de juros 
e encargos moratórios, além de 
extensão dos prazos de paga-
mento, aos empreendedores que 
solicitarem a renegociação de 
empréstimos ou financiamentos 
com atraso ou inadimplentes.

Os clientes da Fomento Paraná 
com alguma dificuldade em honrar 
os pagamentos podem solicitar a 
extensão do prazo de 36 para até 
60 meses (ou mais, dependendo 
da fonte dos recursos), com pa-

Inscrições de startups para o 
Copel Volt vão até 21 de dezembro

Fomento Paraná oferece 
desconto de até 100% em juros 
para empréstimos em atraso

Terrorismo NÃO
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bém está disponível a gravação de 
uma live para tirar as dúvidas dos 
interessados.

Esta é a segunda edição do pro-
grama Copel Volt, que irá selecionar 
até cinco propostas apresentadas 
para receber mentoria, suporte e 
um subsídio total de R$ 1,8 milhão 
para potencializar a aplicação das 
soluções, atendendo aos desafios 
propostos. A participação é exclusiva 
para startups com soluções já em 
operação no mercado nacional ou 
internacional, com foco em empresas 
de inovação nas fases Seed, Série A 

gamento da primeira parcela do 
refinanciamento em até 60 dias.

A principal condição para re-
negociar é ter pelo menos uma 
parcela do empréstimo liquidada. 
A renegociação ocorre por meio 
da rede de agentes de crédito, 
nos municípios, nas Salas do 
Empreendedor e Agências do 
Trabalhador.

O atendimento é feito, ainda, 
diretamente pela Fomento Paraná, 
pelo telefone (41) 3235-7700 e por 
meio do aplicativo de mensagens 
WhatsApp (41) 9938-9215. Tam-
bém é possível obter mais infor-
mações por e-mail: cobranca@
fomento.pr.gov.br.

Os empréstimos de microcré-
dito contratados com garantia do 
FAMPE – Fundo de Aval das Micro 
e Pequenas Empresas, implantado 
em 2021, em parceria com o Se-
brae, como opção de garantia em 
vez do aval de terceiros, também 
podem acessar os descontos dis-
poníveis nesta campanha.

A empresa S L – SERVICOS DE CONSTRUCAO CIVIL LTDA, 
inscrita no CNPJ: 14.117.269/0001-67, Inscrição Municipal 54028517, 
estabelecida na Rua Roseli Pansolin Alberti, n 731, Guaraituba, 
Colombo – PR, CEP 83.410-780, torna-se público o extravio de 1 
bloco de NF de Prestação de Serviços enumeradas de 001 a 250, 
as notas emitidas tiveram seus impostos devidamente recolhidos.

Na edição #2860, que circulou na 
última semana, foi publicado na Coluna 
Social que o Hospital e Maternidade 
Alto Maracanã (HMAM) era gerido 
pelo Grupo Marista. Na verdade, a 
instituição é gerida pela Santa Casa 
da Misericórdia de Curitiba.

Com informações da Agência Estadual de Notícias

Com informações da Agência
Estadual de Notícias

e Série B. 
Os temas elencados para esta ro-

dada estão relacionados ao futuro do 
setor elétrico, com foco na transição 
energética e nos compromissos com 
a governança e a responsabilidade 
socioambiental, bases da gestão 
ESG. Os desafios elencados são: 
hidrogênio verde, armazenamento 
de energia e demais energias limpas; 
eletromobilidade e smart cities; rela-
cionamento com clientes e soluções 
em serviços; gestão de ativos e ins-
talações; e digitalização e melhorias 
em gestão de processos.
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Horas após manifestantes apoiadores do presidente Jair Bolsonaro 
promoverem atos de vandalismo na região central de Brasília

Secretaria diz que 
identificará vândalos 
de manifestação em 
Brasília

Horas após manifes-
tantes apoiadores do 
presidente Jair Bolsonaro 
promoverem atos de van-
dalismo na região central 
de Brasília, incendiando 
ônibus e carros particu-
lares, a Polícia Civil segue 
tentando identificar os 
envolvidos para respon-
sabilizá-los.

Ao menos oito veículos, 
incluindo cinco ônibus, fo-
ram incendiados durante 
a confusão que teve início 
na noite de segunda-feira, 
depois que um grupo de 
pessoas tentou invadir a 
sede da Polícia Federal 
(PF) em protesto contra 
a prisão do indígena José 
Acácio Serere Xavante, 
decretada pelo minis-
tro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Alexandre 
de Moraes, a pedido da 
Procuradoria-Geral da 
República (PGR). Acácio 
foi detido ontem à tarde.

Ex-candidato à pre-
feitura de Campinápolis 
(MT), ele se apresenta 
como uma das lideran-
ças da Terra Indígena 
Parabubure e, em vídeos 

compartilhados pelas 
redes sociais, questiona 
o processo eleitoral e a 
vitória do petista Luiz Iná-
cio Lula da Silva. A pedido 
da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), Moraes 
determinou a detenção 
de Acácio por suspeita 
de crime de ameaça, 
perseguição e ataques 
ao Estado democrático 
de direito.

Apesar do forte aparato 
policial mobilizado para 
conter os atos de vandalis-
mo, ninguém foi preso em 
flagrante porque, segundo 
a Secretaria de Segurança 
Pública, a ação da Polícia 
Militar se concentrou na 
dispersão das pessoas a 
fim de “reduzir danos e 
evitar uma escalada ainda 
maior dos ânimos”.

O policiamento segue 
reforçado na área central 
de Brasília, e o trânsito de 
veículos na Esplanada dos 
Ministérios foi limitado, 
com o fechamento de vias 
a partir da alça do Eixo 
Monumental e da alça 
da Rodoviária do Plano 
Piloto.

Com informações da Agência Brasil

ressonância da sociedade. 
Vossas excelências podem 
conviver com o contraditó-
rio, com diferentes ideias e 
culturas, que se transforma 
na riqueza do debate. O Le-
gislativo é sustentáculo da 
sociedade”, disse.

Nascido em Itapejara do 
Oeste, Augustinho Zucchi 
é engenheiro agrônomo, 
formado pela Universidade 
Federal do Paraná (UFPR), 

Em sessão especial reali-
zada nesta quarta-feira (14), 
a Assembleia Legislativa do 
Paraná elegeu o ex-prefeito 
de Pato Branco e ex-depu-
tado Augustinho Zucchi para 
conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado do Paraná 
(TCE-PR). Foram 46 votos 
favoráveis e dois contrários, 
além de seis ausências. O 
novo conselheiro assume 
a vaga deixada por Nestor 
Baptista após a indicação do 
governador do Estado, Carlos 
Massa Ratinho Junior (PSD). 

Após a confirmação, Zuc-
chi destacou seu período 
como deputado estadual. “É 
um privilégio e honra voltar 
a esta tribuna. Há 10 anos eu 
deixei este plenário. Passei 
bons momentos da minha 
vida nesta Assembleia Legis-
lativa. Sei que muitos questio-
nam a política. Sinceramente, 
acho que isto merece uma 
análise um pouco mais 
profunda, especialmente o 
Legislativo. Ele é a caixa de 

Augustinho Zucchi é eleito 
conselheiro do Tribunal de 
Contas do Paraná

Indicado pelo governador Carlos Massa Ratinho Junior, ex-deputado
recebeu 46 votos favoráveis
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Bruno Dantas foi eleito novo presidente do TCU na sessão plenária do dia 7 
de dezembro por unanimidade, com oito votos favoráveis.
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Com informações da ALEP

em 1985. Foi eleito deputado 
estadual, em 1994, com 18.622 
votos. Permaneceu na As-
sembleia Legislativa até 2012, 
durante cinco mandatos. O 
parlamentar deixou a ALEP 
para assumir a prefeitura de 
Pato Branco, em 2013. Reelei-
to, permaneceu na prefeitura 
até 2020. Em 2022, assumiu 
a Secretaria do Desenvolvi-
mento Urbano e de Obras 
Públicas do Paraná.

O ministro Bruno Dantas 
tomou posse na manhã 
desta quarta-feira (14) como 
presidente do Tribunal de 
Contas da União (TCU). O 
também ministro da Corte 
de Contas, Vital do Rêgo, 
assumiu a vice-presidência 
e também ficará na função 
de corregedor.

Em seu discurso, Dantas 
lembrou a atuação da Corte 
durante a pandemia de co-
vid-19 e, mais recentemente, 
no processo eleitoral deste 
ano e no combate às chama-
das fake news. “Participamos 
da auditoria do processo de-
mocrático, das urnas eletrô-
nicas, para sermos garantes 
da democracia. Demonstra-
mos, a partir da aplicação de 
métodos e padrões interna-
cionais de auditoria, que o 
processo eleitoral e as urnas 
eletrônicas são confiáveis e 
auditáveis”, ressaltou. Ainda 

Bruno Dantas toma 
posse como presidente 
do Tribunal de Contas da 
União
Com informações da Agência Brasil

na cerimônia, Dantas fez 
questão de mostrar alinha-
mento com o presidente do 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), Alexandre de Moraes, 
ao quebrar o protocolo e con-
vidar o ministro para tomar 
assento na mesa principal. 
Além de Moraes, estavam 
presentes na cerimônia de 
posse o presidente eleito Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) e o 
vice, Geraldo Alckmin (PSB); 
a ministra do Supremo Tribu-
nal Federal, Rosa Weber; e 
também ministros da equipe 
do presidente da República, 
Jair Bolsonaro, como Paulo 
Guedes (Economia), Carlos 
França (Relações Exteriores), 
e Bruno Bianco (Advocacia-
-Geral da União).
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Capacitar os profissio-
nais da nutrição escolar 
por meio do desenvolvi-
mento de novas técnicas 
culinárias e trazer ainda 
mais qualidade à merenda 
são alguns dos objetivos 
do curso “Cozinha Iti-
nerante”. A capacitação 
gratuita aconteceu de 
segunda até esta quar-
ta-feira (14) no Colégio 
Estadual Leôncio Correia, 
no bairro Bacacheri, em 
Curitiba.

O curso foi ministrado 
pela chef Adriana Salda-
nha e contou com uma 
grade de workshops. O 
evento foi promovido pelo 
Insti tuto Mpumalanga 
com o apoio da Secretaria 
de Estado da Educação e 
do Esporte (Seed-PR) e 
do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Educa-
cional (Fundepar).

Andrea Bruginski, nu-
tricionista e organizadora 
do evento pela Fundepar, 
afirma que a promoção 
de ações como essa 
coloca em evidência a 
importância da meren-
deira enquanto agente 
fundamental das escolas, 
uma vez que elas atuam 
na promoção direta da 
alimentação saudável e na 
transformação da refeição 
num momento fundamen-
tal do aprendizado

Segundo ela, os cursos 

impactam diretamente 
a performance das pro-
fissionais que trabalham 
com a preparação de ali-
mentos nas escolas. “Tal 

Merendeiras da rede 
estadual participam de 
capacitação sobre novas 
técnicas culinárias
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Merendeiras da rede estadual participam de capacitação para novas técni-
cas culinárias

Celem tem inscrições abertas para curso on-line de espanhol

Celem está com 
inscrições abertas 
para curso virtual 
gratuito de espanhol

Estão abertas a partir 
desta segunda-feira (12) 
as inscrições para o curso 
on-line de espanhol ofere-
cido pelo Celem (Centro 
de Línguas Estrangeiras 
Modernas), gerido pela 
Secretaria de Estado da 
Educação e do Esporte 
(SEES/PR).

Em formato totalmente 
remoto, as aulas aconte-
cerão de 6 de fevereiro a 6 
de julho, via Google Meet, 
enquanto as atividades 
serão feitas por meio 
do Google Classroom. 
O curso é gratuito e as 
inscrições seguem até o 
preenchimento das vagas.

Podem se inscrever 
professores, agentes edu-
cacionais (com vínculo 
ativo) e estudantes da rede 
pública estadual do 9° ano 
do ensino fundamental, 
ensino médio, educação 
profissional ou EJA fase 
II, além do público geral, 

desde que residente do 
Paraná.

Para participar das 
aulas é preciso ter com-
putador ou celular com 
microfone e câmera, bem 
como acesso à Internet. 
O curso é semestral, com 
quatro horas-aula se-
manais, distribuídas em 
dois dias da semana. É 
possível cursar até quatro 
semestres.

O número de vagas é 
limitado de acordo com 
o público: são 500 vagas 
para estudantes da rede 
estadual, 140 para a comu-
nidade em geral e 60 para 
professores e funcionários 
da rede.

As inscrições devem 
ser feitas de forma on-line, 
por meio do formulário 
para estudantes, do for-
mulário para a comuni-
dade ou do formulário 
para professores e fun-
cionários.

Este é um dos primeiros 
passos rumo ao 

cumprimento da Agenda 
2030 da ONU.

preparação representa 
um dos primeiros passos 
rumo ao cumprimento da 
Agenda 2030 dos Objeti-
vos do Desenvolvimento 
Sustentável/ONU, para 
segurança alimentar e boa 
nutrição”, completa.

Para Marcello Mon-
teiro, diretor do Colégio 
Leôncio Correia, o foco 
no aproveitamento inte-
gral dos alimentos traz 
inúmeras possibilidades 
de enriquecimento dos 
cardápios da merenda 
escolar, contribuindo ain-
da mais para a nutrição 
adequada dos alunos.

As aulas do curso en-
globaram a capacitação 
para múltiplas atividades 
culinárias, como cortes da 
alta gastronomia; uso dos 
ingredientes culinários em 
todo seu potencial; valo-
rização dos ingredientes 
regionais brasileiros e dos 
modos de fazer caracte-
rísticos da cultura local; 
receitas com ingredientes 
locais; fomento da produ-
ção e da cultura da região; 
cozinha de afeto; gestão 
de resíduos; empreende-
dorismo e culinária como 
geração de renda.

Entre os destaques do 
curso está a valorização 
da gastronomia étnica in-
dígena, que trouxe às par-
ticipantes novas receitas e 
perspectivas de preparo 
de refeições compostas 
por ingredientes típicos 
do solo brasileiro. A chef 
Kalymaracaya Nogueira, 
do povo Terena, foi uma 
das convidadas ao wor-
kshop.

Com informações da Agência Estadual de Notícias

Com informações da Agência
Estadual de Notícias
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O Índice vai ser calculado com base nos dados de Curitiba, Londrina, Marin-
gá, Cascavel, Ponta Grossa e Foz do Iguaçu.

ECONOMIA

O custo da cesta básica 
de alimentos aumentou em 
novembro em 12 das 17 ca-
pitais onde o Departamento 
Intersindical de Estatística e 
Estudos Socioeconômicos 
(Dieese) realiza a Pesquisa 
Nacional da Cesta Básica de 
Alimentos.

Entre outubro e novembro, 
as altas mais expressivas 
ocorreram em Belo Hori-
zonte (4,68%), Florianópolis 
(2,96%), São Paulo (2,69%) 
e Goiânia (2,03%). Já as 
reduções ocorreram em Sal-
vador (-2,12%), João Pessoa 
(-1,28%), Recife (-1,27%), Na-
tal (-1,12%) e Aracaju (-0,69%).

Segundo a pesquisa, São 
Paulo foi a capital onde a ces-
ta básica teve o maior custo 
em novembro (R$ 782,68), 
seguida por Porto Alegre 
(R$ 781,52), Florianópolis 
(R$ 776,14), Rio de Janeiro 
(R$ 749,25) e Campo Grande 
(R$ 738,53). Nas cidades do 

Custo da cesta básica aumenta em 12 
capitais pesquisadas pelo Dieese

Ipardes vai lançar Índice de Preços Regional 
para medir a taxa de inflação no Paraná

Norte e do Nordeste, onde 
a composição da cesta é 
diferente, os menores valores 
médios foram registrados em 
Aracaju (R$ 511,97), Salvador 
(R$ 550,67), Recife (R$ 551,30) 
e João Pessoa (R$ 552,43). 

A pesquisa indicou ain-
da que, em novembro, o 
salário-mínimo necessário 
para a manutenção de uma 
família de quatro pessoas 
deveria ser de R$ 6.575,30, 
ou 5,43 vezes o mínimo de R$ 
1.212,00. Em outubro, o valor 
necessário era de R$ 6.458,86 
e correspondeu a 5,33 vezes 
o piso mínimo. Em novembro 
de 2021, o valor do mínimo 
necessário deveria ter ficado 
em R$ 5.969,17, ou 5,43 vezes 
o valor vigente na época, de 
R$ 1.100,00.

Em 12 meses, 14 cidades 
tiveram redução do preço 
do fruto, com destaque 
para Natal (-33,93%), For-
taleza (-29,45%) e Aracaju 
(-29,04%). A oferta foi menor 
por causa do fim dos frutos 
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O custo da cesta básica de alimentos aumentou em novembro em 12 das 
17 capitais onde o Dieese realiza a Pesquisa Nacional da Cesta Básica de 

Alimentos.

na safra de inverno e ao clima 
ameno. Entre outubro e no-
vembro, o valor do quilo do 
feijão carioquinha diminuiu 
em quase todas as cidades, 
com os valores variando entre 
-4,22%, em Belo Horizonte, e 
-0,99%, em Campo Grande. 
As altas foram observadas 
em Fortaleza (0,22%) e Belém 
(1,04%).

A batata aumentou em 
nove das 10 cidades onde 
é pesquisada, com as altas 
mais expressivas em Belo Ho-
rizonte (16,75%), Florianópolis 
(13,97%), São Paulo (13,13%) 
e Porto Alegre (11,92%). Em 
12 meses, todas as cidades 
apresentaram taxas posi-
tivas, com destaque para 
Belo Horizonte (55,41%), São 
Paulo (44,11%) e Florianópolis 
(35,40%).

O preço do café em pó 
diminuiu em 15 das 17 cida-
des, com as quedas oscilando 
entre -1,84%, em Porto Alegre, 
e -0,16%, em Campo Grande. 
Em Natal (0,20%) e Belém 

O Paraná contará com 
uma metodologia própria 
para medir os índices de 
inflação de alimentos e 
bebidas. O Instituto Pa-
ranaense de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(Ipardes) lançou nesta 
quinta-feira (15) o Índice de 
Preços Regional (IPR), que 
vai calcular mensalmente 
a variação no preço de 35 
produtos da cesta básica 
em seis cidades: Curitiba, 
Londrina, Maringá, Casca-
vel, Ponta Grossa e Foz do 
Iguaçu.

Com o cálculo dos valo-
res dos maiores municípios, 
onde vive um terço da popu-
lação paranaense, o Ipardes 
terá um indicador médio da 
inflação de todo o Estado.

Entre os itens avaliados 
estão arroz, feijão, macar-
rão, batata, queijo, cerveja, 
café, frutas, carnes e outros 
produtos que compõem a 
maior parte das compras 
mensais dos paranaenses, 
definidos a partir da Pes-
quisa de Orçamentos Fami-
liares do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Com informações da Agência
Brasil

Com informações da Agência
Estadual de Notícias

(0,28%), houve elevação nos 
preços. Em 12 meses, o valor 
do café subiu em todas as 
capitais, com destaque para 
Recife (51,07%) e São Paulo 
(40,13%).

O leite integral teve que-
da no seu preço em todas 

as capitais, oscilando entre 
-9,94%, em Natal, e -0,34%, 
em Campo Grande. Em 12 
meses, o valor médio do 
leite acumulou alta em todas 
as cidades, com taxas entre 
24,42%, em Belém, e 43,25%, 
em Recife.

A lista com variação de-
talhada de cada item, nas 
seis cidades analisadas, 
ficará disponível em um 
painel interativo no site do 
Ipardes, com os recortes 
mensais, no acumulado do 
ano e no acumulado de doze 
meses.

Somados, os seis muni-
cípios analisados têm cerca 
de 3,9 milhões de habitan-
tes, o que representa 34% 
da população do Estado, e 
possuem um Produto Inter-
no Bruto (PIB) total de R$ 
180,9 bilhões, 39% do PIB 
paranaense.  Da mesma 
forma, os alimentos e be-
bidas selecionados são os 

principais itens presentes 
nas compras mensais de 
produtos alimentícios dos 
paranaenses, aproximando 
a estatística à realidade 
da população. A amostra 
dos estabelecimentos es-
colhidos, que vão desde 
minimercados até grandes 
redes, também reflete o 
comportamento da popula-
ção no momento das com-
pras. Além disso, o registro 
eletrônico das notas fiscais, 
que abrange todos os es-
tabelecimentos comerciais 
do Estado, representa um 
grande potencial para a 
análise da variação do preço 
de alimentos e de bebidas.
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Escola de Gestão realiza 
entrega dos certificados das 
formações ministradas pelo 
SENAC PR no ano de 2022

Evento no Alto Maracanã 
abre os festejos natalinos 
em Colombo

A Escola de Gestão Pública realizou a entrega dos certificados dos 
cursos ministrados em parceria com o Serviço Nacional de Aprendizagem 

Comercial (SENAC) no ano de 2022

Nesta quarta-feira (07), 
a Escola de Gestão Pública 
realizou a entrega dos certifi-
cados dos cursos ministrados 
em parceria com o Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Comercial (SENAC) no ano 
de 2022.

Ao todo,  mais de três mil 
oportunidades foram disponi-
bilizadas aos servidores para 
aprimorar habilidades, ad-
quirir novos conhecimentos 
sobre suas áreas de atuação e 
de outros segmentos, a fim de 
promover melhores serviços 
e atendimento à população.

Valdinéa de Souza, direto-
ra da Escola de Gestão, agra-
deceu o apoio da Secretaria 
de Administração e demais 
servidores pela dedicação e 
empenho em prol da Escola, 
fazendo a entrega de um 
presente. “Durante o ano, 
muitos servidores passaram 

Na noite desta quarta-feira 
(07), o prefeito Helder Laza-
rotto deu a abertura oficial 
das apresentações e festejos 
comemorativos ao Natal na 
cidade de Colombo.

Antes de iniciar o espetácu-

pela Escola de Gestão Pública 
e isso só foi possível devido 
a sensibilidade e a organi-
zação dos gestores de cada 
setor”, enalteceu. Estiveram 
presentes na solenidade o 
vice-prefeito e secretário da 
Educação, Professor Alcione; 
o secretário de Administração, 
Ademir Garcia; o secretário 

lo “As Luzes de Natal”, do grupo 
Canal/MKT, realizado ao lado 
do Colombo Park Shopping, 
o Prefeito declarou abertas as 
comemorações e convidou os 
colombenses a prestigiarem a 
Feira Natalina, que acontece 

Fo
to
: P

re
fe
itu

ra
 d
e 
C
ol
om

bo

de governo, Marcello Albu-
querque; a primeira-dama 
e  secretária de Assistência 
Social, Elis Lazarotto; o diretor 
administrativo da Secretaria 
de Saúde, Sydney Jesus Go-
dinho; o diretor da gestão de 
negócios SENAC PR, Rubens 
Fava; além de outros diretores 
do SENAC.

entre os dias 16 e 22 deste mês 
no Parque Municipal da Uva.

O evento com acesso 
gratuito recebeu um grande 
público, em um espetáculo que 
teve a duração de 40 minutos 
e encantou a todos.
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Prefeitura Municipal de Colombo por meio da Secretaria de Educação 
realizou a entrega de certificados dos cursistas do Projeto Colombo 

Mais Libras

Colombo Mais Libras 
realiza entrega de 
certificados do curso 
nível intermediário

Na noite de segun-
da-feira (12), a Prefeitura 
Municipal de Colombo, 
por meio da Secretaria 
de Educação realizou, a 
entrega de certificados 
dos cursistas do Projeto 
Colombo Mais Libras. 
Eles iniciaram a formação 
em agosto, totalizando 40 
horas de curso.

Estiveram presentes 
na entrega de certificados 
o prefeito Helder Laza-
rotto e o vice-prefeito, 
Professor Alcione. Para 
o prefeito, a realização 
deste curso é mais um 
passo em direção a uma 
Colombo mais inclusiva 
e humana.

“É fundamental termos 
cada vez mais pessoas 
que dominem a Língua de 
Sinais. Isso permite uma 
inclusão cada vez maior 
do surdo no convívio co-
tidiano, quebra barreiras 

e preconceitos”, destacou 
Helder Lazarotto.

Os encontros de for-
mação e entrega de cer-
tificados foram realizados 
na Faculdade Educacio-
nal de Colombo (FAEC), 
no espaço cedido pela 
proprietária e direção da 
instituição.

A meta da Prefeitura 
de Colombo com o cur-
so de Língua Brasileira 
de Sinais (Libras) nível 
intermediário é qualificar 
e permitir o participante 
a manter um diálogo com 
o surdo, seja no espaço 
escolar, como em outros 
ambientes, propiciando 
um atendimento mais 
humanizado.

Este projeto foi desen-
volvido pelas coordena-
doras, professora Andres-
sa de Mattos Viana Costa 
e professora Suzimara do 
Rocio S. Brunoro. 

Com informações da Agência Brasil

Com informações da Prefeitura de 
Colombo

Com informações da Prefeitura de Colombo
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O fim do ano já chegou 
e muitas pessoas estão 
com dúvidas referentes ao 
atendimento do Serviço 
Público Social de Assistên-
cia Jurídica. O atendimento 
continuará acontecendo 
ao público que precisa de 
assistência jurídica durante 
o período de recesso de fim 
de ano.

O Diretor do Departa-
mento de Assistência Jurídi-
ca, Fabrício de lima Moraes, 
explica que o Tribunal de 
Justiça entrará em recesso 
dia 20 de dezembro e só 
retornará às atividades no 

Para celebrar os 25 anos 
de chegada no Brasil, a ADM 
promoveu uma grande ação 
de sustentabilidade na cidade 
de Colombo: o início do plan-
tio de três mil árvores nativas 
e frutíferas da região. A ação 
teve início no Parque da Uva, 
e conta com o apoio da ONG 
Chaua, além de autoridades 
municipais e voluntários da 
ADM. A previsão é terminar 
o plantio de todas as mudas 
durante os próximos meses.

As plantas foram compra-
das da ONG Chaua e doadas à 
Secretaria do Meio Ambiente 
de Colombo, que fará o plantio 
ao longo dos próximos meses 
em diversas áreas degradas, 
com o objetivo de promover 
a arborização urbana e incen-
tivar a educação ambiental 
na comunidade, garantindo 
a criação de áreas verdes 

dia 07 de janeiro de 2023. 
“O departamento funciona 
para atendimento, então as 
pessoas podem vir, vão ser 
atendidas normalmente, 
mas não vão conseguir 
ingressar com processos 
judiciais, serão orientadas 
a retornar depois, por conta 
dessa situação”, explica.

O Departamento de 
Assistência Jurídica presta 
atendimento na área de fa-
mília, infância e juventude, 
curatela e registros públicos. 
Há exceções para algumas 
ações como liberação de 
cadáver no IML, Instituto 

primordiais para o município.
O projeto tem aderência 

às ações de sustentabilida-
de e de comemoração de 
aniversário da ADM, que 
visa promover educação e 
conscientização ambiental, 

Assistência jurídica vai 
funcionar durante recesso 
do Tribunal de Justiça

ADM doa 3 mil mudas de 
árvores a Colombo
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Só este ano, foram realizados uma média de 500 a 600 atendimentos por 
mês aos residentes de Colombo.

Seleções master de Imperial e Coritiba deram show de solidariedade e 
animaram a manhã de domingo no Guarani.

Jogo Solidário do 
Imperial arrecada 
quase 3 toneladas de 
alimentos

Foi o famoso “três vira, 
seis ganha” que todos 
aqueles que já jogaram 
uma pelada com os ami-
gos conhecem bem, mas 
o placar foi o que menos 
importou na manhã do 
último domingo, no jogo 
festivo entre as seleções 
master de Coritiba e Im-
perial, realizado no campo 
da equipe colombense. 
Apesar de uma leve garoa 
ter espantado um pouco o 
público, muita gente este-
ve presente para prestigiar 
a partida e, acima de tudo, 
colaborar com a doação de 
alimentos.

A goleada do Coritiba, 
inclusive, foi inaugurada 
quase por “fogo amigo”, 
após o gol de ninguém 
menos que o presidente do 
Imperial, Dinei Sorverão. 
Não, não foi um gol contra. 
Ex-jogador do Coritiba, 
ele atuou com o uniforme 
alviverde e foi bastante 
ativo na partida. Mas o 
golaço ficou por conta da 
realização do evento, em si.

“Foi  nosso quarto 
evento, sempre contando 
com a parceria de grandes 
amigos, porque sozinho 
ninguém faz nada”, des-

tacou Dinei. “Só tenho a 
agradecer pela colabora-
ção dos jogadores, autori-
dades, comerciantes e, em 
especial, da população. As 
doações arrecadadas vão 
fazer a alegria de muitas 
famílias no natal”, celebrou.

Ao todo, foram quase 
três toneladas de alimen-
tos arrecadados, com 40 
cestas básicas, mais de 
30 caixas de leite e outros 
mantimentos entregues 
após o evento. “Esperamos 
que, no próximo ano, o 
evento seja ainda maior. 
Já estamos começando 
a pensar nele”, destacou 
Dinei.

Quanto à partida, além 
da presença de nomes 
como Ageu, Rodrigo Man-
cha e Jetson em campo, e 
de Andrezinho e Adilson 
Baptista no “staff” do Cori-
tiba, sempre vale destacar 
o inoxidável Perninha, com 
seus elásticos e dribles 
curtos pelo lado do Impe-
rial. Registra-se, também, 
a presença do secretário 
municipal de Esporte, 
Cultura, Lazer e Juventu-
de, Ratinho Gotardo, que 
entrou em campo com a 
camisa do time da casa.

Médico Legal, que a família 
não tenha documentos e 
precisa liberar o corpo.

Só este ano, foram reali-
zados uma média de 500 a 
600 atendimentos por mês 
aos residentes de Colombo. 
A assessoria é totalmente 
gratuita, tirando as docu-
mentações que precisam 
ser emitidas, e os processos 
têm que ser da comarca de 
Colombo, por questões de 
logística e deslocamento.

“A intenção é dar esse 
serviço de advocacia gra-
tuita ao povo, a Defensoria 
Pública do Paraná não aten-
de no município, então seria 
um serviço de defensoria 
pública para os cidadãos de 
Colombo”, ressalta Fabrício.

O atendimento é rea-
lizado todos os dias, algo 
exclusivo do departamento, 
e não é necessário realizar 
agendamento para ser 
atendido, tendo senhas ili-
mitadas para quem precisa 
de atendimento.

O diretor ainda ressalta 
ao público que o atendi-
mento funciona das 8h às 
11h no período da manhã e 
das 13h às 16h no período 
da tarde. Para ser atendido 
basta comparecer, na Re-
gional do Maracanã, com 
um documento com foto 
e retirar a senha dentro do 
horário estipulado.

restaurar áreas degradadas 
e arborização urbana. A ADM 
é uma empresa global de 
nutrição humana e animal 
de primeira linha, oferecendo 
soluções hoje com um olho 
no futuro. 
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Colombo passa a integrar 
oficialmente o Pedala Paraná

O projeto Colombo + 
Verão tem transformado a 
rotina da população colom-
bense nos fins de semana 
com diversas ações que 
mobilizam as pessoas. 
No último domingo (11), 
diferentes ações reuniram 
famílias e amigos na cidade 
para pedalar, jogar vôlei ou 
participar do aulão aberto 
de ginástica.

A grande atração foi a 
inauguração da primeira 
ciclorrota oficial e Co-
lombo. Parte do projeto 
Pedala Paraná, o evento 
havia sido adiado devido 
às condições climáticas, e o 
clima do começo de manhã 
dava sinais de que a chuva 
estaria no caminho mais 
uma vez. Porém, apenas 
uma garoa fina caiu e o sol 
marcou presença durante 
boa parte da manhã, o que 
tornou o evento um grande 
sucesso.

O prefeito Helder Laza-
rotto acompanhou o even-
to, e celebrou o sucesso da 
inauguração. “Estamos em 
uma região que tem muitos 
ciclistas, é uma modalidade 
que tem um crescente in-
teresse das pessoas, e nós 
temos locais lindos para 
a prática desse esporte”, 
contou o secretário. “É uma 
iniciativa que requer pouco 
investimento financeiro 
mas muita disposição para 
fazer acontecer, e a nossa 
ciclorrota já é um sucesso”, 
afirmou o prefeito.

“Mais de 200 ciclistas 
estiveram presentes, foi um 
grande sucesso”, relatou 
Ratinho Gotardo, secretá-
rio municipal de Esporte, 
Cultura, Lazer e Juventude. 
“Ver Colombo oferecendo 
tantas atividades e mobi-
lizando tantas pessoas é 
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Centenas de ciclistas participaram da inauguração da primeira ciclorro-
ta de Colombo.
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Disputas acirradas e divertidas agitaram as canchas de areia de Colombo no domingo.

Conselho dos 
direitos da Criança e 
Adolescente realiza a 
liberação de recursos 
do FIA

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente de Colom-
bo (CMDCA), em conjunto 
com a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, 
está realizando a liberação 
de recursos do Fundo 
Municipal dos Direitos da 
Infância e Juventude (FIA). 
Ao todo, 12 instituições 
que se habilitaram através 
do chamamento público 
n.°001/2022 estão sendo 
atendidas.

São R$ 500 mil sendo 
repassados para atender 
a projetos que promovem 
a defesa e proteção dos 
direitos das crianças e 
adolescentes, contribuin-
do com o poder público 
nas políticas de atenção 
à infância e juventude, 
conforme os projetos apre-

sentados e aprovados por 
comissão especial.

As ações das institui-
ções envolvem a inclusão 
social das crianças e ado-
lescentes em atividades 
artísticas, educacionais, 
esportivas, culturais e de 
lazer. A expectativa é que 
sejam atendidos aproxi-
madamente 1.300 crianças 
e jovens em situação de 
vulnerabilidade social, com 
idade de 0 a 17 anos.

Segundo o CMDCA, 
o impacto social na co-
munidade reflete uma 
qualidade de vida melhor, 
e contribui para que as 
crianças e adolescentes 
tenham oportunidades 
para o seu crescimento 
pessoal como cidadãos, 
com seus direitos preser-
vados e valorizados.

motivo de grande alegria. 
Estamos mostrando a todo 
o Paraná que Colombo 
apoia e incentiva o espor-
te, a saúde e a união das 
pessoas”, complementou.

O evento trouxe a Co-
lombo nomes expressivos 
no cenário do pedal no 
Estado, como Cynthia 
Duarte, coor-
denadora de 
comunicação 
do Programa 
Pedala Para-
ná e campeã 
brasileira de 
ciclismo, e o ex-técnico 
da Seleção Brasileira de 
Ciclismo, professor Adir 
Romeo. Também estiveram 
no evento a primeira-dama 
e secretária de Assistência 
Social, Elis Lazarotto; e 
o vice-prefeito Professor 
Alcione.

MAIS MODALIDADES
Na quadra central de es-

portes, o Futevôlei reuniu 
12 participantes do torneio. 
A dupla Velto e Edy ficou 
com o título, com Matheus 
e Emanuel em segundo 
lugar e Breno e Gustavo na 
terceira colocação.

No mesmo local foi rea-
lizado o 1° Torneio Misto de 
Vôlei de Praia, que contou 

com a parti-
cipação de 15 
duplas. A dupla 
formada por 
Felipe e Jhiova-
na foi a grande 
campeã, com 

David e Jheniffer na segun-
da colocação e Mateus e 
Camille em terceiro.

Além disso, uma grande 
aula de ginástica a céu 
aberto reuniu o público 
adepto da atividade física, 
e envolveu os centros de 
convivência e fortaleci-
mento de vínculos da 
Secretaria de Assistência 
Social.

Isso requer pouco 
investimento financeiro 

mas muita disposição para 
fazer  acontecer.

INSTITUIÇÕES COMTEMPLADAS:

ASSOCIACAO BENEFICENTE CURITIBANA
“Projeto Educa”

ASSOCIAÇAO BENEFICENTE PROJETO NOVA 
TERRA
“Projeto Vozes do Amanhã”

ASSOCIACAO BENEFICENTE ROSANNA CATTA-
LINI
“Projeto Amor e Respeito à Criança”

ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA PRESBITERIANA
“Projeto Um Olhar Específico”

ASSOCIACAO DE AMPARO A CRIANCA E CASA 
DE APOIO TIA SULA
"Projeto Investindo em Vidas”

ASSOCIACAO DE PAIS E AMIGOS DOS EXCEPCIO-
NAIS APAE DE COLOMBO
“Projeto Reconectar – Conquistando caminhos para 
ser e conviver”

ASSOCIACAO LUCIANE MARY PARIS
“Projeto Lar Escola Luciane”

ASSOCIAÇAO NADAR COLOMBO
“Projeto Braçadas Solidárias”

INSTITUTO BEIJA-FLOR DE ACAO SOCIAL
“Projeto Beija-flor na Arte”

INSTITUTO OLHAR SOLIDARIO
“Projeto Construindo Sonhos”

IRMANDADE EVANGELICA BETANIA
“Projeto Aconchego”

SOCIEDADE CRESCER
“Projeto Sociedade Crescer”
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pio; Guarapuava; Londrina; 
Maringá, Medianeira; Pato 
Branco; Rolândia; e Santa 
Helena. As pesquisas foram 
desenvolvidas nas universi-
dades estaduais de Londrina 

(UEL), de Maringá (UEM), do 
Oeste do Paraná (Unioste) e 
do Norte do Paraná (UENP); 
na Universidade Federal do 
Paraná (UFPR) e Universidade 

O Governo do Estado se-
leciona empresas que atuam 
no Paraná para produzir e 
comercializar 19 soluções 
inovadoras apoiadas pelo 
Programa de Propriedade 
Intelectual com Foco no Mer-
cado (Prime) – Edição 2022. 
Os projetos são provenientes 
de pesquisas acadêmicas nas 
áreas de agricultura e agrone-
gócios, biotecnologia e saúde 
e sociedade, educação e eco-
nomia. As tecnologias contam 
com patentes de inovação 
depositadas ou concedidas 
pelo Instituto Nacional de 
Propriedade Industrial (Inpi). 
As inscrições seguem até 10 
de fevereiro.

O Prime tem como objeti-
vo transformar os resultados 
de pesquisas científicas e 
tecnológicas em produtos 
comerciais. Ele tem parceria 
com a Fundação Araucária 
de Apoio ao Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico (FA) 
e o Serviço de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas do 
Paraná (Sebrae/PR).

Os projetos são de Curi-
tiba e mais nove municípios: 
Cascavel; Cornélio Procó-

Governo seleciona 
empresas para produzir 
novas tecnologias com 
potencial de mercado

Volume de serviços 
acumula alta de 4,4% 
no Paraná em 2022

Os selecionados participam de workshops, consultorias, mentorias e even-
tos para apresentação de negócios ao mercado.
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Em outubro de 2022, o volume de serviços aumentou 2,7% frente a 
outubro de 2021, vigésima taxa positiva seguida.
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Com informações da Agência 
Estadual de Notícias

Com informações da Agência Estadual de Notícias

As tecnologias contam com 
patentes de inovação depositadas 

ou concedidas pelo Instituto 
Nacional de Propriedade Industrial

Tecnológica Federal do Para-
ná (UTFPR); no Centro Univer-
sitário Guairacá (UniGuairacá) 
e Instituto Bioengenharia Hos-
pital Erasto Gaertner (IBEG).

O Prime está associado ao 
desenvolvimento socioeconô-
mico do Paraná, com impacto 
na abertura de empresas, no 
licenciamento para produção 
e comercialização de soluções 
inovadoras e na transferên-
cia de tecnologias. O intuito 
é fomentar a inovação e a 
propriedade intelectual e 
qualificar empreendedores 
que atuam nas instituições de 
ensino superior e de pesqui-
sas científicas e tecnológicas.

O volume do setor de 
serviços acumula alta de 
4,4% no Paraná em 2022. 
A variação é uma com-
paração entre janeiro e 
outubro deste ano contra 
janeiro e outubro de 2021. 
No acumulado dos últimos 
doze meses (novembro de 
2021 a outubro de 2022) 
o aumento é de 5,7% no 
comparativo com o perío-
do exatamente anterior. Os 
dados são do IBGE.

No recorte de receita, o 
aumento em 2022 chega 
a 15,2%, mesmo indicador 
para o acumulado dos 
últimos doze meses. Já no 
recorte apenas de outubro 
deste ano, o aumento de 
receita no setor foi de 
12,9% frente a outubro 
de 2021.

O setor é composto 
por atividades turísticas, 
transporte, telecomuni-
cações, hotéis, escolas, 
restaurantes, lavanderias, 
parques de diversão,ar-
quitetura, engenharia, 
design, aluguéis de má-
quinas e equipamentos, 
limpeza, manutenção de 
eletrônicos, coleta de re-
síduos, etc.

No Paraná, o resultado 

do ano foi puxado pelas 
atividades turísticas, servi-
ços prestados às famílias 
(academias, hotéis, tea-
tros, etc), serviços profis-
sionais, administrativos e 
complementares (locação 
de automóveis, agências 
de publicidade e promo-
ção de congressos, etc) e 
transporte e serviços au-
xiliares ao transporte (táxi, 
transporte escolar, trens 
turísticos, voos comerciais, 
etc). Houve recuo apenas 
em serviços de informação 
e comunicação.

As atividades turísticas 
cresceram 31,5% no acu-
mulado de janeiro a outu-
bro no Paraná, indicador 
similar ao recorte nacional, 
de 34,5%. No acumulado 
dos últimos doze meses, 
o aumento foi de 29,5%.

O indicador de servi-
ços prestados às famílias 
registrou crescimento de 
20,5% no acumulado do 
ano e 18,5% nos últimos 
doze meses. Nos servi-
ços profissionais, as altas 
foram de 9,9% e 8,5%, res-
pectivamente. Em trans-
porte, 4,4% (acumulado 
do ano) e 6,8% (últimos 
doze meses).

Nesta quarta-feira (14), o 
secretário de Estado da Justi-
ça, Família e Trabalho (Sejuf), 
Rogério Carboni, assinou 
quatro termos de fomento 
com o Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE). Os 
documentos representam um 
repasse de R$ 719.978,92, que 
vão viabilizar a execução de 
projetos em Curitiba, Londrina 
e Cascavel. A solenidade de 
formalização das assinaturas 
ocorreu na sede do CIEE, no 
Centro de Curitiba. 

Os projetos selecionados 
visam garantir o direito à Pro-
fissionalização e à Proteção do 
Trabalho. “O CIEE é especialis-
ta em ações que preparam o 
jovem para o mercado de tra-
balho, e é muito gratificante ver 
o recurso público aplicado em 
parceria com quem sabe exa-
tamente como e onde aplicar 

Estado repassa quase R$ 
720 mil para projetos de 
capacitação de jovens do CIEE

para extrair o melhor resultado 
possível”, disse Carboni.

“Esse tipo de parceria 
aumenta o impacto do in-
vestimento público, porque 
organizações como o CIEE, 
além de outras que vêm sen-
do alcançadas por termos de 
fomento, trabalham na ponta, 
no contato direto com quem 
mais precisa”, complementou 
o secretário.

CURITIBA
Dos quatro documentos 

assinados, dois são voltados a 
ações em Curitiba. O primeiro 
é referente ao projeto Futuro 
em Ação, com repasse de R$ 
199.998,99. Serão atendidos 
100 adolescentes, na faixa dos 
14 aos 18 anos, com capaci-
tação pessoal e profissional 
através da pré aprendizagem. 
O dinheiro será utilizado em 

despesas gerais de custeio. O 
segundo termo de fomento, no 
valor de R$ 199.999,13, é desti-
nado ao projeto Aprendiz em 
Ação. Também serão atendi-
dos 100 jovens com idades en-
tre 14 e 18 anos, em situação de 
vulnerabilidade ou risco social, 
com ações de aprendizagem 
e capacitação profissional. 
WAntoninho Caron, presidente 
do CIEE Paraná, enalteceu a 
importância desses repas-
ses. “Nós sabemos bem da 
importância de um trabalho 
integrado e participativo entre 
os entes da sociedade civil 
organizada e o poder público. 
Estamos de prontidão, sempre 
dispostos a servir a comunida-
de, estimulando a qualificação 
da comunidade e ajudando a 
transformar os indivíduos e 
a sociedade como um todo”, 
afirmou.
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Prazo para doação 
ao Fundo Estadual do 
Idoso termina dia 29

Imposto de Renda: prazo para doação ao Fundo Estadual
do Idoso termina dia 29
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O DER/PR iniciou uma 
nova etapa da recuperação 
da Estrada da Graciosa 
(PR-410), atingida por que-
da de barreiras no final de 
novembro, que resultou no 
rompimento de contenção 
que causou uma trinca no 
pavimento.

Os novos serviços vão 
reparar e reforçar a cortina 
atirantada que se rom-
peu no km 7 da rodovia. 
Esse é um dispositivo de 
contenção de aterro que 
garante a estabilidade da 
plataforma da rodovia. O 
dano na cortina resultou 
em degrau no pavimento e 
trinca de aproximadamente 
50 metros de extensão, o 
que exigiu que a Graciosa 
fosse totalmente bloquea-
da para trânsito, garantindo 
a segurança do usuário e 
evitando o agravamento 
da situação.

Na semana passada 
foram concluídos os servi-
ços de limpeza de pista em 
todos os locais atingidos 
por deslizamento de terra e 
rochas, e no km 7 também 
foram implantados dispo-
sitivos para condução da 

Imóveis fechados por 
muito tempo exigem al-
guns cuidados para o uso 
na temporada de verão. 
Algumas medidas simples 
podem ser adotadas com 
antecedência, evitando 
transtornos e tornando mais 
agradáveis os dias de praia.

Nas casas com pedido 
de desligamento da água, 
é importante solicitar a reli-
gação o quanto antes e não 
deixar para a última hora. O 
serviço pode ser solicitado 
diretamente no site da Sa-
nepar, pelo telefone 0800 
200 0115 ou nas Centrais 
de Relacionamento.

Clientes com débito po-
dem aproveitar o Programa 
de Recuperação de Crédito 

água sobre a superfície da 
pista bem como a selagem 
da trinca para evitar infiltra-
ções de água da chuva na 
base da rodovia.

Além disso, foram insta-
lados equipamentos de ins-
trumentação geotécnica de 
precisão no local atingido, 
para realizar a medição de 
deslocamentos verticais e 
horizontais do aterro da 
rodovia. Os dados indicam 
movimentação milimétrica, 
porém contínua desde o 
início das medições, em-
basando a urgência das 

DER/PR avança nos 
trabalhos de recuperação 
do pavimento na Estrada da 
Graciosa

Proprietários de imóveis no 
Litoral devem deixar tudo 
em ordem para o verão

DER/PR prevê serviços de reforços dos taludes da rodovia nos pontos onde 
ocorreu deslizamento de terra, vegetação e rochas.
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Proprietários de imóveis no Litoral 
devem deixar tudo em ordem para 
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medidas que estão sendo 
tomadas.

O DER/PR estuda libe-
rar parcialmente o tráfego 
no trecho a partir do dia 20 
de dezembro, em pista sim-
ples, para veículos leves, 
no sistema pare-e-siga, 
caso estejam garantidas 
as condições de segurança 
ao usuário. As condições 
climáticas dos próximos 
dias vão inf luenciar o 
andamento dos serviços, 
com chuvas prejudicando 
o desenvolvimento dos 
trabalhos.

do Cliente Particular (Re-
clip) e negociar a dívida, em 
condições bastante vanta-
josas. Também é possível 
cadastrar um endereço al-
ternativo para a entrega da 
conta ou deixar em débito 
automático.

É importante fazer a 
limpeza da caixa d’água do 
imóvel. Naqueles fechados 
por muito tempo, principal-
mente, a água parada não 
deve ser consumida para 
evitar riscos à saúde. O ideal 
é que essa limpeza seja feita 
a cada seis meses.

Os clientes também pre-
cisam verificar vazamentos 
em torneiras, descargas 
de vaso sanitário e na tu-
bulação, e providenciar o 
conserto, o que contribui 
para a economia de água.

Com informações da Agência
Estadual de Notícias

Com informações da Agência
Estadual de Notícias

Com informações da Agência Estadual de Notícias

A população pode 
doar parte do tributo 
devido do Imposto de 
Renda 2023 ao Fundo 
Estadual dos Direitos 
do Idoso do Paraná 
(Fipar). O prazo para 
pessoas físicas é até o 
dia 29 de dezembro e 
para pessoas jurídicas 
encerra no último dia do 
período fiscal, trimestral 
ou anual.

Os recursos arre-
cadados for talecem 
projetos, programas e 
serviços de proteção, 
promoção e defesa dos 
direitos da pessoa idosa 
em todo o Estado, se-
guindo as deliberações 
do Conselho Estadual 
dos Direitos do Idoso 
(Cedi-PR). 

Pessoas físicas po-
dem destinar até 6% 
do imposto de renda 
devido. Para pessoas 
jurídicas o limite é de 
1%, desde que a empre-
sa esteja no regime de 
tributação de lucro real.

Em 2022, o Cedi-PR 
aplicou R$ 11,3 milhões 
do Fipar em programas, 
capacitações e ações 
executadas nos mu-
nicípios, em parceria 
com as prefeituras, e, 
pela primeira vez no 
Paraná, para fomento 
às Instituições de Longa 
Permanência para Ido-
sos (ILPIs) públicas ou 
gerenciadas por Orga-
nizações da Sociedade 
Civil (OSC).

“O trabalho do Go-
verno do Paraná com 
a sociedade civil orga-

nizada, representada 
dentro do Cedi-PR, traz 
excelentes resultados 
que nos colocam como 
o primeiro Estado Amigo 
da Pessoa Idosa, além 
de termos 23 das 29 ci-
dades Amigas do Idoso 
no Brasil, reconhecidas 
pela Organização Mun-
dial da Saúde (OMS)”, 
disse Rogério Carboni, 
secretário da Justiça, 
Família e Trabalho (Se-
juf ), pasta responsável 
pelas políticas voltadas 
à pessoa idosa.

Adriana Oliveira, pre-
sidente do Cedi-PR e 
chefe do Departamento 
de Políticas para Pessoa 
Idosa da Sejuf, refor-
ça a necessidade de 
avançar ainda mais na 
implementação de polí-
ticas públicas. “Mudar a 
forma como pensamos, 
agimos e enxergamos 
o envelhecimento é o 
primeiro passo para su-
perar os preconceitos, a 
discriminação e atuar na 
proteção e garantia dos 
direitos da pessoa idosa, 
ou seja, construir uma 
sociedade para todas as 
idades”, afirmou.

Ela acrescenta que 
o Governo do Estado e 
o Conselho promovem 
campanhas e elabo-
ram cartilhas, disponí-
veis também na versão 
online. “Os recursos 
advindos do Fipar são 
fundamentais para a 
implementação de po-
líticas públicas em prol 
da população idosa do 
Paraná”.
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PCPR deflagra operação contra criminosos que aplicavam golpes com 
cartas de crédito falsas
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Polícia Penal cumpre 
mandados de prisão 
de monitorados por 
tornozeleira eletrônica

Na última quarta-fei-
ra, uma mega ação coor-
denada pela Polícia Pe-
nal (PPPR), com o apoio 
da Polícia Civil (PCPR), 
marcou o início à Ope-
ração de Fiscalização da 
Divisão de Monitoração 
Eletrônica. Nesta ação, 
o objetivo foi cumprir 
sete mandados de pri-
são de monitorados por 
tornozeleira eletrônica 
que descumpriram as 
regras ou cometeram 
novos delitos. Foram 
empregados 19 agentes 
na operação, realizada 
em Curit iba, Região 
Metropolitana e Litoral 
do Estado.

Em Curitiba e Região 
Metropolitana, cinco 
pessoas foram captura-
das. Já no Litoral do Es-
tado houve uma captura, 
em Paranaguá. Com 
isso, os monitorados 
perdem o benefício da 
tornozeleira eletrônica e 
voltam para o regime fe-
chado até ordem judicial. 
Cláudio Xavier, chefe da 
Divisão de Monitoração 
Eletrônica (DME) da Po-
lícia Penal, destacou o 
resultado dos trabalhos. 
“Operação de recaptura 
tem como alvo pessoas 
monitoradas que des-
cumprem as condições 
para o benef ício da 
monitoração eletrônica. 
Esses indivíduos serão 
encaminhados ao regi-
me fechado enquanto 
aguardam nova delibe-
ração do Poder Judiciá-

rio”, explicou.
Ele ainda destacou 

a importância da moni-
toração eletrônica, que 
não pode ser estigma-
tizada. “É uma medida 
muito importante para 
diminuição da superlo-
tação carcerária e essa 
operação demonstra a 
efetividade do trabalho 
de fiscalização”, afirmou.

O delegado titular 
do Centro de Opera-
ções Policiais Especiais 
(Cope), Rodrigo Brown, 
salientou o trabalho em 
ocorrências de des-
respeito às regras da 
monitoração eletrônica. 

"Quando há descum-
primento das sanções 
impostas pelo sistema 
judiciário há a expedição 
de mandados de prisão, 
e a Polícia Penal, com 
apoio do Cope, faz as 
prisões dessas pessoas 
que romperam o acordo 
com a justiça", afirmou.

Dentre as ocorrên-
cias que geram a perda 
do benef íc io está o 
descumprimento das 
regras da monitoração 
eletrônica, rompimento 
do equipamento, fim de 
bateria, descumprimen-
to de horários e perí-
metros permitidos, não 
comparecimento em 
juízo quando solicitado, 
ocorrência de novos 
delitos ou o surgimento 
de outra condenação 
por processo em que o 
apenado aguardava a 
sentença em liberdade.

Os agentes prenderam cinco pessoas em Curitiba e Região 
Metropolitana e uma em Paranaguá.
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A Polícia Civil do Paraná 
(PCPR) cumpriu três man-
dados de busca e apreen-
são visando desarticular 
uma associação criminosa 
responsável por aplicar 
golpes através da venda 
de cartas de crédito fal-
sas. A ação aconteceu em 
Curitiba, nesta terça-feira 
(13). Durante a ação, foram 
apreendidos documentos, 
contratos, máquina de 
cartões, banners e folders. 

As investigações apon-
tam que mais de 50 pes-
soas foram vítimas. Cada 
uma delas realizou paga-
mentos entre R$ 30 mil 
e R$ 40 mil, gerando um 
prejuízo superior a R$ 1,5 
milhão.  

Os integrantes da as-
sociação criminosa se 
passavam por empresas 
que realizavam emprés-
timos, agindo de forma 
fraudulenta e vendendo 
cartas de crédito falsas. Os 

golpes eram feitos dentro 
de shoppings em Curitiba. 

“Nessa primeira fase 
a polícia busca angariar 
elementos e documentos 
a fim de fazer a identifica-
ção completa dos autores”, 
afirma o delegado Tiago 
Dantas. 

A PCPR solicita a cola-

PCPR deflagra operação 
contra criminosos que 
aplicavam golpes com 
cartas de crédito falsas

boração da população com 
informações que auxiliem 
nas investigações. As de-
núncias podem ser feitas 
de forma anônima através 
do 197, da PCPR ou 181 do 
Disque-Denúncia ou (41) 
3261-6600 diretamente 
com a equipe de investi-
gação.

Com informações da Agência 
Estadual de Notícias
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A Secretaria de estado 
da Saúde formalizou, na 
última terça-feira, o adian-
tamento do pagamento 
de R$ 209,3 milhões para 
prestadores de serviços do 
Sistema Único de Saúde 
(SUS). Com a medida, o 
Governo do Estado anteci-
pa os repasses referentes 
aos meses de novembro e 
dezembro, e permite às ins-
tituições um maior controle 
de suas despesas na reta 
final do ano.

“São ações que deno-
tam o planejamento fiscal 
que estamos empregando 
para fortalecer a saúde. Os 
pagamentos antecipados, 
além de beneficiarem os 
prestadores, permitem fa-
cilitar a gestão das unida-
des e, consequentemente, 
melhorar sua capacidade. 
Esse esforço somente foi 
possível pela orientação e 
compreensão do nosso go-
vernador Rati-
nho Junior com 
os paranaen-
ses”, destacou 
o secretário de 
Estado da Saú-
de, Beto Preto.

Em geral, os 
pagamentos são realizados 
apenas ao final do mês 
subsequente. Neste caso, os 
repasses relativos a novem-
bro e dezembro seria feito 
no final de dezembro e final 
de janeiro, respectivamente.

Para o pagamento das 

Autorizações de Interna-
ções Hospitalares (AIH), a 
antecipação foi de R$ 73,3 
milhões. Já para as despe-
sas dos atendimentos am-
bulatoriais, o total foi de R$ 

75,8 milhões, 
com R$ 15,5 mi-
lhões somente 
para serviços 
contratualiza-
dos. Outra área 
contemplada 
na antecipa-
ção foi o Plano 

Operativo Anual (POA), com 
outros R$ 60 milhões.

De acordo com o pre-
sidente da Federação das 
Santas Casas e Hospitais 
Filantrópicos do Paraná 
(Femipa), Charles London, 

Estado antecipa 
quase R$ 210 milhões 
em pagamentos a 
prestadores de serviços 
da Saúde

Secretaria de Saúde 
confirma mais três 
casos de Mpox no 
Paraná

A Secretaria de Estado 
da Saúde divulgou, nesta 
quarta-feira (14), mais 
três casos confirmados 
de Mpox no Paraná. Dos 
novos casos, dois são de 
Curitiba e um de Parana-
guá. O Estado já soma 281 
diagnósticos positivos da 
doença, além de 963 des-
cartados e 144 suspeitos. 
Não há registro de mortes 
pela doença. 

A maioria das confir-
mações é de pacientes 
homens, com 266 regis-
tros. Somente 15 mulheres 
foram diagnosticadas. A 
faixa etária da maioria das 
confirmações abrange 
dos 20 aos 39 anos. Os 

principais sintomas envol-
vem febre, dor de cabeça, 
dores musculares, dores 
nas costas, linfadenopa-
tia, calafrios e fadiga.

Para evitar o uso de 
linguagem racista e es-
tigmatizante, a Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) recomendou a 
adoção do nome Mpox 
para o agravo. Com a 
nova determinação, os 
dois nomes poderão ser 
utilizados simultanea-
mente por um ano como 
forma de adaptação, até 
a extinção total do nome 
inicial, que no Brasil se 
popularizou como varíola 
dos macacos.

Medida permite às instituições maior controle de suas despesas. Usualmen-
te, os pagamentos acontecem apenas ao final do mês subsequente.
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A Mpox é uma doença viral e a transmissão entre humanos ocorre 
principalmente por meio de contato com lesões de pele de pessoas 

infectadas.
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a medida demonstra o com-
prometimento da gestão 
com a rede hospitalar do 
Paraná. Já o presidente da 
Federação dos Hospitais e 
Estabelecimentos de Servi-
ços de Saúde no Estado do 
Paraná (Fehospar), Rangel 
da Silva, ressaltou que a 
antecipação vem num mo-
mento ideal, sobretudo nes-
se contexto de recuperação 
do pós-pandemia. 

É um repasse que pro-
move não somente a qua-
lidade dos serviços presta-
dos para a população como 
fortalece a administração 
financeira dos hospitais, 
facilitando o pagamento de 
funcionários e aquisição de 
insumos”, enalteceu.

Os pagamentos antecipados 
permitem facilitar a gestão das 
unidades e, consequentemente, 
melhorar sua capacidade de 

atendimento
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INAUGURAÇÃO SICOOB
Prestigiei a inauguração do Sicoob, que abriu mais uma unidade da cooperativa 
na cidade de Itaperuçu. Desejo ao Presidente Egídio Cecatto, Vice-presidente 
Julio Cesar Casagrande, a Diretora Camille Andréia Curcio, o Gerente da 
agência Ernâni Dalla Benetta e todos os colaboradores muito sucesso! 

Equipe Sicoob

Junto com o 
Presidente 
Egídio 
Cecatto

Alice Bello Bordignon - Gerente 

Rio Branco do Sul, Ernâni Dalla 

Benetta Rozemildi - Gerente 

Itaperuçu e Rozemilde Gaspar 

Nunes - Gerente Colombo

Nani, representante da 

Associação Comercial, Vereador 

Liuna Geffer, Presidente Egídio 

Cecatto, Prefeito de Itaperuçu 
Neneu Artigas.

Em clima de 
festa

Mário Eduardo 13/12
Parabéns, para o meu neto Dudu! A sua vida é 

preciosa para mim e eu desejo que ela seja repleta 

de bênçãos. Desejo a você dias felizes, repleto
s de 

sorrisos e gargalhadas, e que estes ingredie
ntes 

o acompanhem sempre em uma constante soma 

de vitórias em sua vida. Felicidades!

Yuri Casari 16/12
Amanhã é seu dia, Yuri! Que as suas chances de 

prosperar sejam multiplicadas e aumentem cada dia 

mais e mais. Que a paz e a felicidade te acompanhem 

sempre e que sua jornada seja de luz, enfeitad
a com 

fé e abençoada com sonhos realizados e evolução 

constante.Feliz aniversário!

Equipe Sicoob

Alice Bello Bordignon - Gerente 

Rio Branco do Sul, Ernâni Dalla 

Benetta Rozemildi - Gerente 

Itaperuçu e Rozemilde Gaspar 

Nunes - Gerente Colombo

Nani, representante da 

Junto com o 
Presidente 
Egídio 
Cecatto

Alice Bello Bordignon - Gerente 

Em clima de 
festa

Mário Eduardo 13/12Mário Eduardo 13/12
Parabéns, para o meu neto Dudu! A sua vida é 

Yuri Casari 16/12
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em eventos internacionais, e 
o valor será de R$ 300. Por 
fim, na categoria Olímpico 
e Paraolímpico, a Bolsa 
será destinada para atletas 
classificados ou convocados 
para Jogos Olímpicos, Pa-
raolímpicos ou campeonatos 
mundiais, com valor mensal 
de R$ 400.

Os documentos necessá-
rios para solicitação devem 
ser entregues no setor de 
protocolo da prefeitura, no 
Maracanã, Osasco ou Sede, 
em envelope lacrado.

São necessários, para fins 
de inscrição no Bolsa Atleta, 
os seguintes documentos: 
Currículo do atleta; declara-

A Secretaria Municipal 
de Esporte, Cultura, Lazer 
e Juventude destacou que 
estão abertas as inscrições 
no programa Bolsa Atleta. O 
período, aberto no dia 1 de 
dezembro, segue até 31 de 
janeiro de 2023. Para garantir 
a participação no Programa, 
os interessados devem com-
provar a obtenção de índices 
oficias em competições 
federadas em âmbito: Atleta 
Estadual, Atleta Nacional, 
Atleta Internacional e Atleta 
Olímpico.Os atletas que ti-
verem suas solicitações de 
Bolsa devidamente aprova-
das pela Comissão Municipal 
do Esporte vão garantir os 
valores mensais correspon-
dentes ao que estabelece a 
Lei 1.019/2007. Ou seja, atle-
tas medalhistas no principal 
campeonato paranaense da 
sua categoria, ou nos jogos 
oficiais ou ainda que tenham 
sido convocados para a 
Seleção Paranaense de sua 
respectiva modalidade, serão 
enquadrados na categoria 
Estadual e receberão bolsa 
de R$ 100.

Na categoria Nacional 
serão observados os mesmos 
critérios, com valor mensal 
de R$ 200. Já na categoria 
Internacional, o auxílio será 
concedido para os convoca-
dos para a Seleção Brasileira 

Abertas as inscrições no 
programa Bolsa Atleta no 
município de Colombo

Feira Natalina de 
Colombo começa 
nesta sexta-feira, no 
Parque da Uva

Valores das bolsas variam de R$ 100 a R$ 400, a depender dos
critérios de seleção.
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Equipe volante do CRAS Sede estará na Unidade de Saúde do Bacaetava na 
próxima quarta-feira, na Rodovia Antônio Gasparin, 40.
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ção da federação responsável 
da modalidade, comprovan-
do os resultados obtidos; 
fotocópia autenticada da Car-
teira de Identidade, Título de 
Eleitor e CPF, ou autorização 
por escrito do responsável se 
o atleta for menor de idade e 
não tiver CPF; Atestado mé-
dico original; comprovante de 
residência; formulário Bolsa 
Atleta Preenchido; declara-
ção da instituição de prática 
esportiva comprovando o vín-
culo do atleta com a mesma, 
apenas para atletas que não 
sejam federados diretamente 
pelo Município. Outras infor-
mações estão disponíveis no 
site www.colombo.pr.gov.br.

Começa nesta sex-
ta-feira (16), no Parque 
Municipal da Uva, a Feira 
Natalina de Colombo 
2022. Esta é mais uma 
inciativa da Prefeitura, 
realizada por meio do 
Departamento de Cultura, 
que visa movimentar os 
últimos dias do ano no 
município. Em um am-
biente decorado com as 
luzes típicas da época do 
ano, os visitantes poderão 
conferir os trabalhos  de 
artesãos e artistas locais.

Haverá a venda de 
comidas típicas do Natal 
e da região, artesana-
tos, roupas e mais, além 

de shows diários que 
acontecerão no palco do 
Pavilhão de Eventos do 
Parque da Uva. A entrada 
para a Feira é totalmente 
gratuita, tendo no local, 
estacionamento solidário 
com a doação de 1kg de 
alimento não perecível. A 
arrecadação será rever-
tida a famílias carentes 
assistidas por entidades 
do município. 

Outros detalhes po-
dem ser acompanhados 
pelas deres sociais da 
Prefeitura de Colombo, ou 
pelo telefone do Departa-
mento de Cultura, no (41) 
3656-8041.

Mais um novo serviço 
do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) da 
Sede, beneficiará à população 
colombense. Uma equipe 
volante realizará ações exter-
nas todos os meses, visando 
alcançar o maior número 
de pessoas em situação de 
vulnerabilidade do municí-
pio. Com isso, será possível 
garantir mais comodidade e 
acessibilidade a pessoas que 
têm dificuldade de se deslocar 
até o centro da cidade em 
busca dos serviços ofertados 
pelo CRAS.

Na próxima quarta-feira 
(21), a equipe volante estará 
na Unidade Básica de Saú-
de Bacaetava, realizando 
atendimentos das 8h30 às 

CRAS Sede contará 
com equipe móvel para 
atendimento descentralizado

Com informações da Agência
Estadual de Notícias

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO

Dia 16/12 Sexta-feira: Abertura Oficial; Gruppo 
Dolce Vocale. 

Dia 17/12 Sábado: Coral infantil Presente de Natal, 
Tio Lalá e sua banda de um homem só, Chegada 
do Papai Noel e Banda CEUS Abertos Worship.  

Dia 18 Domingo: Getúlio e Flor do Campo, Camila 
Bárbara, chegada do Papai Noel, RAMAY  - Pop Rock  

Dia 19 Segunda-Feira:  Jack e Alexandre – Músicas 
sertanejas e natalinas.

Dia 20 Terça-Feira: Grupo Nostalgia, Banda Eu 
Gosto Assim - Samba e Pagode. 

Dia 21 Quarta-Feira: Coral Nova Terra.

Dia 22 – Quinta-Feira: Coral Água Viva – Musical 
Natalino. 

16h30. Durante o dia, serão 
oferecidos atendimento so-
cial, orientações aos bene-
fícios assistenciais, inclusão 
e atualização do Cadastro 

Único (CadÚnico) para Pro-
gramas Sociais do Governo 
Federal, emissão e 2° via da 
documentação civil e demais 
encaminhamentos. 
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